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SERRA  & PRAIA
Construção 

do Porto 
de Arroio 

do Sal tem 
previsão 

para 
assinatura 
até 20 de 
outubro
Confira página 09
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O P I N I Ã O
José dos Santos

josé.jornalserraepraia@gmail.com

A VERDADEIRA 
NOTA DO DELCI
Quarta-feira (18) o candidato a prefeito, Del-

ci, de Torres, esteve na Delegacia de Polícia e 
deixou sua preocupação. Confira na íntegra o 
que ele falou:

“Ocorre que sua filha recebeu um telefone-
ma ameaçador, que ele mesmo teceu outro e que 
nesta filha e seu sócio o outro”.

Os três de telefonemas diferentes e que a 
princípio nenhuma voz foi intensificada. Ele 
pediu para representar.

A Polícia Cívil vai fazer o que podem, mas 
com certeza os telefonemas já eram, foram des-
carretados.

Mais importante que isso foi Delci ligado  
para uma suposta pessoa e pedir desculpa que 
seu nome nunca foi envolvido.

Assim as pazes voltarem e tudo a crer que 
teremos uma eleição calma e tranquilha.

SEU MIRINHO - Como é o Seu Mirinho, 
que aos 95 anos de idade, foi assistir as falas de 
quem é candidato do partido para quem torceu. 
Tanto é que as urnas este ano e apoiar a filha 
de sempre foi 
amigo, Clóvis 
Webber Rodri-
gues, a filha do 
seu sempre par-
ceiro, Gisa.

Seu Mirinho 
até arriscou um 
discurso, com 
bandeiraço e 
aplauso de pé.

Saiu a programação do TSE RS. E Rocha aparece numa das urnas. 
Isso só nos impolga, nos faz querer  vencer esta eleição”, vibra Rocha.

Saiu as urnas com 
quatro candidatos
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O Jornal que chegou 
para fazer a diferença

S E R R A
& PRAIA

Aeroporto de Torres e Canela
 tem interdição revogada 

Anac publicou, 
na sexta-feira (20), 
no Diário Oficial, a 
revogação da inter-
dição dos aeroportos 
de Torres, no Litoral 
Norte, e de Canela, na 
Serra Gaúcha.

Confira matéria 
completa na página 06

Domingo será conhecido o 
campeão do Municipal de Futebol 
de Campo Segunda Divisão 2024

Confira matéria de esportes na página 15

E não será novamente 
interditado?



Órgãos, doações 
Eu queria falar hoje sobre a importân-

cia de fazer pausas, pausas que inter-
rompem o nosso ritmo diário de trabalho, 
de ocupação, enfim, de preocupações 
e assim por diante. A pausa de alguma 
forma, significa interromper o que eu fazia 
antes, interromper o precedente, fazer 
algo completamente diferente. Ativa-
ção dos sentidos não utilizados durante 
o trabalho, como o sentir, o paladar, o 
olfato, e o movimento são um contrapeso 
importante diante do trabalho no escritó-
rio, nas atividades profissionais, muitas 
vezes intensas e sem descanso. Por isso, 
para ter qualidade de vida, é importante 
fazer pausas, dar ritmo ao dia, mas não 
um ritmo só ocupado em trabalhar na 
mesma coisa. Na rotina por exemplo, do 
escritório, dá para aproveitar pausas para 
pôr em ordem alguma coisa, como cuidar 
de flores, preparar algo para comer, fazer 
um pouco de ginástica, ou fazer uma 
meditação e assim por diante. Por exem-
plo, quando um redator aproveita a pau-
sa para ler o jornal, então ele não está 
fazendo nada diferente, ele está fazendo 
o mesmo. Quando alguém que trabalha 
no computador, todo dia no computador, 
aproveita a pausa para jogar jogos eletrô-
nicos, ele está fazendo o mesmo. Então, 
as pausas são importantes, tanto é que 
cooperativas profissionais sabem que o 
trabalhador manual, se ele não faz pau-
sas, ele aumenta o risco de acidentes. 
Por isso, nós devemos observar os sinais 
também do nosso corpo, que de alguma 
forma, o corpo nos diz quando nós pre-
cisamos fazer pausas. Fazer pausa da 
atividade, fazer pausa do pensamento, 
fazer pausa da agitação, é muito impor-
tante para nós termos qualidade de vida. 
Pensemos nisso, vamos fazer uma ora-
ção, Deus de amor, fonte da benção, fon-
te origem do tempo, nos de tempo para 
vivermos bem, para colocarmos ritmo 
no tempo de tal forma que a vida possa 
fluir, para que encontremos o melhor. Por 
isso, ajuda-nos a trabalhar, mas também 
a descansar, a perceber o ritmo da vida 
e a perceber a necessidade que o nosso 
corpo e a nossa mente tem de descansar, 
de não manter o mesmo ritmo sempre 
até nos esgotarmos, ajuda-nos, Senhor, 
a termos qualidade de vida. Em nome do 
Pai, do Filho, do Espírito Santo. 

Amém.

A importância de fazer
pausa nas atividades

É angustiante quando se tem um órgão 
debilitado e que em curto tempo parará oca-
sionando a morte física. É verdade que deve-
mos preservar a vida a qualquer custo, como 
também é válido até mesmo que pessoas que 
tenham poder aquisitivo ofereçam valores altís-
simos para obter qualquer tipo de órgão, afinal 
é triste ver quem gostamos, aos poucos ter a 
vida extinta. 

A ansiedade enfrentada por quem espera 
um órgão é muito grande, e do ponto de vista 
do doador que não exige pagamento algum, só 
nos resta elogiar a atitude, pois está dentro dos 
princípios do Mestre, “amar ao próximo como 
a si mesmo”! A doação de órgão é a demons-
tração de sublime amor, mas merece análise 
mais aprofundada pela complexidade existen-
te, pois envolve relação do corpo físico e corpo 
perispiritual. 

O corpo carnal possui uma cópia fluídica, 
que o espírito que é o princípio inteligente que 
somos os utiliza nos dois planos. Assim sendo, 
devemos lembrar que a doação deve aconte-
cer estando o doador consciente da sua máxi-
ma vontade, devendo ter um desprendimento 
considerável da matéria, pois a vida continua, 
e se este não estiver convicto realmente de 
querer doar, poderá ocorrer problemas além 
tumulo. 

Quando deixamos o corpo físico continu-
amos a individualidade, e o apego a matéria 
dificulta o desvencilhamento do que nos per-
tence, seja objetos, valores e sentimentos, 
podendo acontecer de quem recebe um órgão 
doado, passado certo tempo apareça rejeições 
que normalmente torna inútil o transplante, e a 
medicina não conseguir evitar o óbito.

A ciência diz que após a morte cerebral o 
quadro é irreversível, mas do ponto de vista de 
certas crenças ainda existe espirito vinculado 
ao corpo, por existir ainda energia fluidica entre 
perispírito e corpo físico, e portando o proces-
so de desencarne ainda não foi concluído.

O período coma serve de aprendizado ao 
espírito e para aqueles que tem ligação de 
amor. Doar um órgão é válido sempre, mas 

devemos fazê-lo com 
amor e desprendimen-
to. 

Quem não estiver 
totalmente desapegado 
à matéria evite doar 
para o bem de ambas 
as partes.

DIA 28 (SÁBADO) - 16h, São Domingos; 18h, 
Santa Luzia; 20h, Novena São Francisco.

DIA 29 (DOMINGO) - 7h30min, São Domingos; 
09h, Santa Luz; 18h, Santa Luzia.

PAROQUIA SÃO DOMINGOS  MISSAS 

Você saberia dizer quais os problemas 
que candidatos ao governo da cidade de 
São Paulo estão tendo em debates?

Não sou político e muito menos partidá-
rio, mas minha opinião é que escolhas de-
vem ser feitas observando caráter, passado 
e principalmente  preparo, isso em qual-
quer lugar do mundo onde se escolhem 
pessoas para representar pessoas.

Mas parece que as coisas não são bem 
assim, quando muitos são escolhidos são 
o que cometem erros, são presos, insitam 
a violência e ordenam a manada humana a 
quebrarem tudo.

Mas existe sempre uma culpa: o siste-
ma. O sistema, as leis eleitorais brasileiras 
são rígidas para algumas coisas miúdas, 
mas “frouxa” para outras.

No caso do Marçal e do Datena em São 
Paulo, os dois candidatos já deveriam ser 
banidos e expulsos da política há muitos 
dias atrás. Mas tem as leis, tem as defe-
sas, tem advogados,muitas vezes mais 
sujos que muitos candidatos, mas que 
estão aí pra defender nem sempre o que é 
correto.

Esses “brigões e desrespeitosos” que 
pretendem se assalariar com o dinheiro 
público,muitas vezes ganham notorieda-
de e mais admiradores e assim passam a 
se sentirem galos de rinha em uma arena 
rodeada de babacas torcedores.
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Coluna 
CROESIAS

Dio Santanna
     @diosantanna

Passa um filme pela cabeça de quem faz 
sessenta anos. Esta é a impressão que 
eu tenho. Falta pouco para que eu possa 
confirmar minha teoria, mas é assim que 
imagino. Esta semana fui comemorar os 
sessenta anos de uma amiga e foi o que 
me ocorreu e imagino que com ela tam-
bém. O fato de nos conhecermos desde a 
adolescência proporcionou que vivêsse-
mos muitas coisas juntas e é inevitável que 
este filme não venha à tona. 
A vida apesar de não parecer passa muito 
rápido e o tempo que gastamos para con-
quistar o que queremos em termos pro-
fissionais e materiais nos rouba o melhor 
dela, com certeza. Como diz Mujica, ex 
presidente do Uruguay, precisamos pensar 
quanto tempo de nossa vida nos custou o 
carro que queríamos, ou até mesmo aque-
la bolsa ou sapato que compramos. Pre-
cisamos não pensar no valor em dinheiro 
que custou, mas sim no tempo de nossa 
vida que perdemos para conseguir aquele 
dinheiro. Porque quando chegarmos na 
idade que estas coisas começam a perder 
o valor, nos damos conta que o que que-
ríamos era termos vivido mais, como diz a 
canção. 
Dar valor e importância pra mais pores do 
sol, mais luas cheias, mais viagens, mais 
companhia de quem se ama, mais poesia.  
A vida sem poesia se silencia.  
Por mais que façamos sessenta, não nos 
sentimos assim, envelhecendo por dentro. 
Há algo sem nome, algo que não conse-
guimos denominar que continua pulsando 
por dentro e precisamos cuidar, embora 
o corpo vá nos dizendo que o tempo está 
passando rápido demais. E não se trata da 
criança que fomos, e sim da pessoa que 
nos tronamos ao longo da vida. Do que so-
mos na essência. Do que nunca silenciou 
dentro de nós.  
E que está aí, vibrante, pedindo mais vida.

De repente sessenta

No mês do signo de Libra, 
signo das relações e dos 
encontros, não poderíamos 
deixar de falar dos relaciona-
mentos no mapa astral.  O 
signo de Libra é um signo que 
sabe se relacionar e se co-

locar no lugar do outro e tem muito a ensinar 
aos demais signos a ter bons relacionamentos. 

No mapa astral, a casa 7, associada ao 
signo de Libra, fala justamente do encontro 
com o outro, das parcerias, das sociedades e 
do casamento. As pessoas com muitos plane-
tas na casa 7 costumam ter uma vida bastante 
voltada a parcerias e casamento, pois, para 
estas pessoas, é quase uma missão se rela-
cionar e viver em dupla. 

O signo de Libra também representa o equi-
líbrio e a harmonia. E, um dos maiores proble-
mas nos relacionamentos é justamente isso, o 
desequilíbrio e a desarmonia. Muitos relacio-
namentos, não só afetivos, acabam pela falta 
de equilíbrio, reciprocidade e de afinidade. As 
relações tensas e de muitas brigas habituam 
ser tóxicas e patológicas para as pessoas 
envolvidas.  

O signo de Libra também nos ensina a 
ceder, fazer acordos e se colocar no lugar do 
outro. Quando estamos em um relacionamento 
precisamos ceder, nem sempre, senão tam-
bém a relação é desequilibrada, mas sim, os 
dois lados da parceria fazer concessões. Pois 
em um relacionamento não é somente nossa 
vontade, mas a vontade do parceiro também.

Se colocar no lugar do outro, também é 
um ensinamento do signo de Libra. Uma das 
coisas que mais desgasta um relacionamento 
são palavras duras, pesadas e acusações.

Quando o Sol brilha em Libra é um mo-
mento de olhar também para nós mesmos e 
analisarmos se estamos sendo bons parceiros, 
bons cônjuges e bons colegas. Se relacionar é 
muito saudável e muito importante. 

Os relacionamentos 
no mapa astral

Vamos Falar
Sobre Turismo?

Francisco Reis, 
Turismólogo e Guia Mtur. /

Aguatá Turismo  
Torres – RS.

Criticas e ou sugestões:   
chicoaguataturismo@gmail.com

Olá amigos leitores! Como de costume 
aqui em nosso espaço, vamos direto ao as-
sunto, estamos nos aproximando de mais 
uma temporada de verão, já é primavera, e 
precisamos estar prontos, capacitados para 
atender um grande número de visitantes 
em nossas cidades no Litoral Norte Gaú-
cho.

Já sabemos o que fazer, todos os anos 
passamos por este período que antecede 
mais uma temporada de verão, recebemos 
muitos turistas de várias partes do Brasil, 
de nosso estado e países da América do 
Sul, o que cabe a nós como destino de 
muitas destas pessoas é estarmos inovan-
do, surpreendendo positivamente cada vez 
mais os turistas.

Trazendo o tema surpreender, é impor-
tante para nós como destinos turísticos não 
nos distanciarmos de outros destinos em 
nosso país, falo na questão de que é ne-
cessário estarmos atualizados com o que 
acontece com o turismo no mundo inteiro. 
Isso envolve inovação em equipamentos, 
roteiros, cultura, gastronomia, história, 
patrimônio natural e principalmente, inovar 
e capacitar as pessoas que recebem os 
visitantes.

Por estarmos mais próximos de uma 
temporada de verão, trouxe o tema hoje 
aqui para nosso espaço para fazer a se-
guinte pergunta: O que você está inovando 
em seu negócio para melhorar a experiên-
cia do turista que irá nos visitar neste pró-
ximo verão? Cabe lembrar que só vamos 
obter resultados diferentes, quando agir-
mos diferente, não conseguimos resultados 
diferentes se seguirmos fazendo sempre 
as mesmas coisas, os mesmos serviços e 
produtos turísticos, inovar é preciso.

Fica aqui para reflexão, vamos seguir 
trabalhando, melhorando para nós mes-
mos e os visitantes também usufruirão dos 
benefícios de uma cidade e região verda-
deiramente turística!

Até semana que vem!

Nos aproximamos
de Mais Um Verão

S E R R A 
& PRAIA

O Jornal que chegou 
para fazer a diferença
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A Prefeitura de Praia Grande confirma o 
retorno do prefeito Elisandro Pereira Ma-
chado, o Fanica, às suas funções de chefe do 
executivo municipal. Após decisão do Tribu-
nal de Justiça de Santa Catarina, Fanica foi 
recebido pela população, que acompanhou 
sua volta com grande mobilização de apoia-
dores.

“Quero primeiramente agradecer a Deus, 
à minha família, aos amigos e a todos que 
nunca deixaram de acreditar na minha inte-

Fanica retorna ao comando 
da prefeitura de Praia Grande

gridade. Durante esse 
tempo, passamos 
por momentos mui-
to difíceis, mas eu 
sempre soube que a verdade prevaleceria. A 
justiça foi feita, e eu volto de cabeça erguida, 
com a consciência tranquila de quem sempre 
trabalhou para o bem de Praia Grande e sua 
gente. Vamos seguir em frente, com a mesma 
dedicação de antes, porque nosso compro-
misso é com o desenvolvimento e o bem-es-
tar de cada um de vocês. Obrigado pelo apoio 
incondicional de todos!”, disse Fanica.



EXAME DE VISTA
OPTOMÉTRICO
AVALIAÇÃO VISUAL

Rua Beira Rio,777
(frente ao estacionamento do mercado Beira Rio)
Passo de Torres - SC
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Em mais uma 
semana movimenta-
da, Luciano Pinto, da 

coligação: Unidos Pelo Progresso, Fortes Para 
o Futuro, segue mobilizando os apoiadores para  
multiplicar a busca pelo eleitorado. 

No sexta, dia 20, houve o comício Farroupilha 
que lotou as dependências do salão paroquial da 

Rondinha. Este evento contou com a participação 
de Auria Vargas, filha do ex-prefeito José Vargas, 
apoiadora de Luciano Pinto, além do ex vice-pre-
feito Sidnei Cardoso.

No sábado, dia 21, pelo menos três centenas 
de pessoas participaram da caminhada da vitória, 
que percorreu a Av. Assis Brasil de ponta a ponta.  
Tanto o candidato Luciano Pinto, seu vice, Valdir 
Cenci, além dos candidatos a vereador pelas duas 

siglas (Republicanos e Progressistas), seguem 
buscando o contato direto com o eleitor apresen-
tando propostas, em busca do voto.

Segunda, dia 23, Luciano Pinto, e apoiadores, 
receberam em seu comitê central, a visita do 
deputado estadual mais votado do RS, Gustavo 
Victorino do Republicanos. O deputado reforçou 
o apoio ao candidato, e aproveitou para gravar 
mensagens para a campanha do colega de parti-
do. 

Quarta, dia 25, a visita foi do deputado federal 
Carlos Gomes, atual secretário estadual da Habi-
tação, além de presidente do Republicanos-RS. 
O deputado falou com apoiadores, e também 
gravou mensagens de apoio para a propaganda 
eleitoral. 

Na quinta, dia 26, a rádio comunitária Tu-
pancy, organizou um debate entre os candidatos, 
onde foi possível ouvir, e ver pelas redes sociais, 
as principais propostas do ex-prefeito, e hoje 
candidato Luciano Pinto. 

Na sexta, dia 27, aconteceu o comício da vitó-
ria, desta vez, no balneário Figueirinha, contando 
também com centenas de simpatizantes, 
principalmente dos moradores locais.

As eleições acontecem no domingo, dia 06/10.

ELEIÇÕES 2024: a busca pelo voto 
se intensifica no pleito de Arroio do Sal

A Agência Nacio-
nal de Aviação Civil 
(Anac) publicou, 
nesta sexta-feira (20), 
no Diário Oficial, a 
revogação da inter-
dição dos aeroportos 
de Torres, no Litoral 
Norte, e de Canela, 
na Serra Gaúcha.

A medida, assi-

nada por Marcos 
Roberto Eurich, 
gerente de Controle e 
Fiscalização da Anac, 
autoriza a reabertura 
dos aeródromos e o 
retorno das operações 
de pousos e decola-
gens de voos particu-
lares.

A reabertura dos 

dois aeroportos ocor-
re uma semana após a 
Anac ter suspendido 
as operações, devido 
a obras não comuni-
cadas pela Infraero, 
que assumiu a gestão 
desses aeroportos do 

Departamento Aero-
portuário do Estado.

A agência justi-
ficou que as obras, 
iniciadas sem aviso 
prévio, poderiam 
comprometer a segu-
rança aérea.

Ainda na noite 
desta sexta-feira, o 
documento que ofi-
cializa o retorno das 
atividades foi divul-
gado, garantindo que 
os dois aeródromos 
retomem sua opera-

ção normal.
A paralisação tem-

porária havia sido 
necessária para ava-
liar as condições de 
segurança em função 
das obras realizadas 
nos aeroportos.

Anac revoga interdição e reabre aeroporto de Torres e Canela

A Agência Nacional de Vigilância Sanitária (Anvisa) de-
terminou a proibição da importação e distribuição dos azeites 
das marcas Serrano e Cordilheira – ambos classificados como 
extra virgem, com acidez de 0,5% – no Brasil.

A medida foi tomada após a constatação de que os produ-
tos foram importados por empresas sem Cadastro Nacional 
de Pessoas Jurídicas (CNPJ), o que impede a verificação da 
procedência, qualidade e segurança dos itens.

A decisão foi formalizada por meio da Resolução nº 
3.508, de 20 de setembro, publicada no Diário Oficial da 
União no dia 24.

Além da suspensão dos azeites, a Anvisa também in-
terrompeu a comercialização de um lote específico de coco 
ralado da marca Coco & Cia.

O lote 030424158 foi retirado do mercado após ser detec-
tada uma quantidade de dióxido de enxofre – um conservante 
– acima do limite permitido pela regulamentação.

O produto, que já havia sido recolhido pela empresa em 
julho, foi oficialmente suspenso pela Anvisa.

Em resposta à decisão, a fabricante Coco & Cia declarou 
que a empresa já havia realizado o recolhimento voluntário 
do lote problemático no final de julho, após ser notificada 
pela própria agência.

A empresa expressou surpresa com a recente publicação 
da resolução, já que, segundo eles, o problema foi resolvido 
há meses.

Suspensão de azeites e coco ralado: Anvisa proíbe marcas
A Coco & Cia reforçou que a inconformidade estava 

restrita ao lote em questão, que não está mais disponível para 
os consumidores.

Essas ações da Anvisa reforçam a importância de garantir 
a procedência e qualidade dos alimentos no Brasil, visando 
proteger a saúde pública ao evitar que produtos irregulares 
cheguem às prateleiras.

Suspensão de azeites e coco ralado: Anvisa proíbe marcas
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Quando me olho no espelho, não vejo 
apenas as marcas do tempo que os meus 
42 anos deixaram; vejo um mosaico de 

experiências, emoções e histórias que moldaram quem sou. A 
imagem que se reflete diante de mim é de uma criança que, entre 
lágrimas e risos, aprendeu a viver. Uma menina que, diante das 
brigas de seus pais e da dor da separação, teve que amadurecer 
rápido demais. A falta da mãe, sempre ocupada com o trabalho 
para garantir o aluguel, e a ausência do pai trouxeram lições difí-
ceis.

No meu reflexo, percebo a responsabilidade precoce de cuidar 
da minha irmã, a luta diária por dignidade em tempos de priva-
ções. Lembro-me das refeições escassas e dos desafios que 
enfrentamos. Mas quantos outros reflexos semelhantes existem 
por esse Brasil afora? Quantas histórias de sofrimento por falta 
de amor, empatia e até mesmo pela morte? O espelho revela não 
apenas nossas imperfeições físicas, mas também as cicatrizes 
invisíveis: lutos, abusos físicos e emocionais que marcam a alma.

Ao encarar minha imagem refletida, não vejo apenas curvas ou 
uma barriguinha saliente; percebo a profundidade da minha es-
sência. O espelho tem o poder de revelar o que muitos preferem 
ignorar. Ele expõe sentimentos como culpa, remorso, desprezo 
e rejeição, mas também amor e felicidade. Cada riso e lágrima é 
uma mistura complexa de vivências.

Todos os dias lutamos para transformar desafios em oportu-
nidades. No entanto, o espelho nos lembra: cada lágrima derra-
mada, cada machucado emocional e cada olhar perdido trazem 
consigo uma carga pesada. Alguns conseguem carregar essa 
bagagem; outros não.

Já parou para se olhar no espelho? O que você vê refletido? O 
que sua imagem revela sobre você? É hora de confrontar o reflexo 
e descobrir as verdades escondidas na sua própria história.

Momentos de Reflexão
Por: Priscila Ellen
Instagran: @priscila_amaro2024
Email: prisipp2017@gmail.com

**O Reflexo do Espelho**

Precisa cortar grama? Serviços em geral?
Podas, limpezas de grades, de pátio? 

Chame no (51) 
995152720 fa-
lar Mariana ou 
(51) 995983049 

e falar com 
Ruan.

MR Jardinagem

Através da lei estadual 8.350 de 26 de 
setembro de 1991 foi elevado à categoria 
de município com o mesmo nome, Passo de 
Torres, sendo efetivamente instalado em 1 de 
janeiro de 1993.

Como surgiu o nome?
O nome de Passo de Torres originou-se 

do trânsito de mercadorias e pessoas que 
vinham de Laguna ao território de São Pedro 
do Rio Grande. Estes locais à margem dos 
rios eram conhecidos por passos. Passo de 
Torres foi provavelmente o nome original da 
região que envolvia as duas margens do rio 
Mampituba, em sua foz.

Sua história
A ocupação pelo homem branco da atual 

área do município ocorreu já em fins do 
século XIX. Quando da criação do distrito 
de Passo do Sertão (São João do Sul), em 
1891, é mencionado o arraial de Mampituba, 
habitado por algumas famílias. A estrutura da 
comunidade foi consolidada com a fundação 
da capela em 22 de março de 1944, que pode 
ser considerado o marco original da cidade 
de Passo de Torres. Entre os moradores mais 
antigos têm-se Manoel Maciel, Manoel Neto, 
José Ignácio, José Gonçalves dos Santos, 
Osório Hespanhol, Antônio Lira e Manoel 
Laurentino, portanto, basicamente de origem 
luso–açoriana.

A região fora ocupada inicialmente pelo 
“homem de sambaqui” que vivia da caça e da 

pesca. Os indícios arqueológicos e referên-
cias documentais apontam que posterior-
mente ao “homem de sambaqui”, a área fora 
habitada pelos bugres ou guainás, de raça jê, 
que já utilizavam a agricultura rudimentar. 
Os bugres foram expulsos para a encosta da 
serra e para o planalto por um povo mais 
agressivo e de melhor tecnologia, os carijós 
ou cariós, da nação guarani. Eram os carijós 
que aqui habitavam quando da chegada dos 
imigrantes de origem portuguesa, espanhola, 
italiana e alemã.

Em 18 de maio de 1964, através da lei n° 
964, foi criado o distrito de Passo de Torres, 
desmembrado do distrito sede de São João 
do Sul, ao qual continuou a pertencer até a 
emancipação político-administrativa para 
formar o novo município.

Através da lei estadual 8.350 de 26 de 
setembro de 1991 foi elevado à categoria 
de município com o mesmo nome, Passo de 
Torres, sendo efetivamente instalado em 1 de 
janeiro de 1993.

De 1920 a 2007 Passo de Torres foi liga-
do ao Rio Grande do Sul, mais precisamente 
com a cidade de Torres, através de uma balsa 
e de uma ponte pênsil. A primeira balsa, 
construída em madeira e movida a remo, por 
volta de 1920, pretendia facilitar a travessia 
do rio Mampituba, que era realizada com 
pequenos barcos. Alguns anos mais tarde esta 
balsa fora substituída por uma pega mão, mo-

vimentada manualmente pelos balseiros de 
uma margem à outra. No dia 22 de janeiro de 
1985 a balsa manual e de madeira foi trocada 
por outra mais moderna, de ferro e movida a 
motor, com capacidade para doze carros ou 
cinquenta toneladas. A primeira ponte pênsil 
para pedestres, inaugurada em 24 de outubro 
de 1964, foi construída durante o mandato 
do sr. Luviano Maciel, na época prefeito do 
município de São João do Sul. Em 1985, por 
meio de uma ação conjunta das prefeituras 
de Torres e São João do Sul, foi construída 
uma outra ponte pênsil mais larga e com 
pedestais de alvenaria.

A tão esperada Ponte do Rio Mampituba, 
uma ponte de concreto permitindo a travessia 
de veículos entre os dois estados pela área 
urbana dos municípios de Torres e Passo 
de Torres, e que veio a substituir a função 
da balsa de travessia, só foi inaugurada em 
2007[6]. A ponte apresenta uma arquitetura 
peculiar, com arco elevado para permitir a 
navegação.

Curiosamente, a Ponte Pênsil, ainda 
ativa e considerada uma atração turística da 
região, sofreu com dois episódios históri-
cos de arrebentamento levando à queda de 
passageiros. A primeira ocorreu na inaugura-
ção da nova ponte, em 1985. Sem conseguir 
sustentar o peso muito acima do planejado, 
uma peça que estica um dos cabos de aço 
quebrou durante a cerimônia de inauguração, 
levando à queda de cerca de 40 pessoas entre 
políticos, personalidades religiosas e mo-
radores. Sem casos de morte ou ferimentos 
com gravidade, as pessoas foram resgatadas 
e a ponte foi rapidamente consertada e não 
foram realizadas investigações adicionais so-
bre o caso. A segunda ocorrência aconteceu 
na madrugada 21 de fevereiro de 2023, terça-

Passo de Torres completou 33 anos ontem (26)
-feira de car-
naval. Um 
dos cabos 
que suspen-
dem a ponte 
na torre do 
lado da cida-
de de Torres não suportou o peso de apro-
ximadamente 100 pedestres que tentavam 
atravessá-la ao mesmo tempo.  Investigações 
ainda estão em curso, mas uma combinação 
de causas são alegadas: o excesso de carga 
por desrespeito à sinalização da capacidade 
máxima de 20 pedestres na ponte ao mesmo 
tempo, a ausência de autoridades de seguran-
ça para monitorar o trânsito na ponte e uma 
possível falha administrativa das prefeituras 
em executar as ações de manutenção preven-
tivas na ponte.

Demografia e urbanização
O município é formado pela área urbana 

que inclui além do centro, os bairros Passár-
gada e Progresso; pelas comunidades rurais 
Curralinhos, Arraial, Espigão do Piritu, São 
Francisco, Costa do Rio Mampituba; e pelos 
balneários Rosa do Mar, Bellatorres, Mirator-
res, Barra Velha, Tapera e muitos outros 
pequenos balneários.

A população em 2000 era de 3.300 habi-
tantes. Em 2010, a população do município 
era de 6.627 habitantes. De acordo com o 
IBGE, a população estimada em 2021 é de 
9.269 habitantes.

Devido ao caráter turístico, ocorre flu-
tuação no número de habitantes nos meses 
de verão em função da hospitalidade com as 
atividades de praia.

Colonização – portuguesa, espanhola, ita-
liana e alemã. Principais etnias – portuguesa, 
espanhola, italiana, alemã e indígena.

Fonte: Jornalnortesul 
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Robson Scheffer, 
de Três Cachoeiras, 
comemora mais 
um ano de vida na 
segunda (30). Re-
cebe os abraços em 
especial da esposa 
Maria Betina. Espero 
que hoje você cele-
bre seu dia especial 
junto dos que mais 
ama, e que o seu 
coração se aqueça 
com todo amor que 
receber. Feliz aniver-
sário! 

Nilson Léo Lum-
mertz, de Torres, 
apaga as velinhas 
na terça (1º/10). Fe-
liz Aniversário! Que 
seja um dia ines-
quecível e o início 
de um novo ano na 
sua vida cheio de 
felicidade e muitas 
realizações.

Fabiola Romitti, 
de Três Cacho-
eiras, comemora 
mais uma prima-
vera na terça (1º). 
Feliz Aniversário! 
Que a felicidade 
acompanhe sem-
pre você, não só 
hoje, mas todos 
os dias da sua 
vida.Filipe Machado 

Raupp, de Torres, 
comemora mais um 
aniversário sexta 
(hoje, 27). Feliz 
Aniversário! Que 
especialmente hoje 
se celebre o amor e 
a paz para seu cora-
ção se tornar ainda 
mais belo. É um 
privilégio fazer parte 
da sua vida!

Emerson Macha-
do, de Torres, come-
mora mais um ani-
versário no domingo 
(29). Feliz Aniversá-
rio! Mais um ano que 
passou e outro que 
vai começar. Apro-
veite ao máximo e 
que nunca lhe falte 
felicidade, amor, 
saúde e amizade.

Silvana Leffa, de 
Morrinhos do Sul, 
colhe mais uma rosa 
no jardim da existên-
cia amanhã (sábado, 
28). Que seu aniver-
sário seja repleto de 
palavras de carinho 
e abraços sinceros. 
Parabéns! 

Cleber Boff Cos-
ta  (Pituba), de Três 
Cachoeiras, come-
mora mais um ano 
de vida na terça (1º). 
Completar mais um 
ano neste mundo é o 
maior presente que 
podemos desejar. 
Feliz aniversário e 
que a vida lhe sorria 
sempre!

Vinícius Peretto, 
de Torres, comemora 
seu aniversário na 

terça (1º). Que todos os seus sonhos se 
realizem e que a graça do Senhor te ilumi-
ne neste dia abençoado. Parabéns para 
você!

Scheri Cardoso, 
de Torres, come-
mora mais uma 
primavera na terça 
(1º). Feliz Aniversá-
rio! Que a felicidade 
acompanhe sempre 
você, não só hoje, 
mas todos os dias 
da sua vida.  

Datas comemorativas
27/09: Dia nacional de doação de ór-

gãos e tecidos
28/09: Dia mundial de luta contra a 

raiva
29/09: Dia mundial do petróleo
30/09: Dia da secretária
1/10: Dia Internacional da Música e 

Dia do Idoso
3/10: Dia Mundial do Dentista
Dia dos Santos 
Dia 29/09 - São Miguel
Dia 29/09 - São Rafael
Dia 29/09 - São Gabriel
Dia 29/09 - São Rafael 
Dia 01/10 - Santa Teresa
Dia 02/10 - Anjo da Guarda
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A política de Arroio do Sal está a todo vapor 
com os recentes eventos organizados pela coli-
gação “o povo unido de novo”. Na quinta-feira, 
19 de setembro, a Tupancy FM foi palco de um 
debate acalorado entre os candidatos a vice-pre-
feito, onde Leonardo Machado, representando 
o 15, destacou-se por sua habilidade em deba-
ter questões cruciais para o município. Com 
propostas consideradas inovadoras, Leonardo 
conseguiu transmitir a mensagem de que sua 
coligação possui o plano mais robusto para o 
futuro da cidade.

No dia seguinte, a efervescência política 
tomou as ruas com um bandeiraço em frente 
ao comitê central, que não apenas atraiu um 
grande número de apoiadores, mas também 
serviu como uma demonstração palpável do 
apoio popular ao 15. A energia do evento foi 

A Força do 15: Crescimento do apoio popular 
marca candidatura do 15 em Arroio do Sal

contagiante e reforçou a presença da coligação 
na comunidade. 

O sábado, 21 de setembro, entrou para a 
história com a carreata que reuniu cerca de 350 
veículos, criando um mar de apoio que percor-
reu as vias de Arroio do Sal. Este evento não só 
mostrou a força da coligação, mas também sim-
bolizou a união e o compromisso dos cidadãos 
arroiosalenses com o progresso da cidade.

Olhando para o futuro, a agenda do 15 pro-
mete mais atividades envolventes. Na sexta-fei-
ra, 27 de setembro, um comício está marcado 
para acontecer na Vila das Flores às 19h30, 
com concentração no 
comitê central. E no 
sábado, um novo ban-
deiraço do 15 está pro-
gramado para às 17h, 

também no comitê 
central. Estes eventos 
são uma oportunidade 
para os moradores de 
Arroio do Sal se juntarem e participarem ativa-
mente da campanha. 

Com o clima eleitoral aquecido, é evidente 
que a coligação “o povo unido de novo” está 
mobilizando a população local de maneira 
significativa. Através de debates, bandeiraços 
e carreatas, a mensagem é clara: há um desejo 
coletivo de trabalhar juntos por um Arroio do 
Sal mais próspero e unido.

Contrato para 
construção do Porto 
de Arroio do Sal será 
assinado até 20 de 
outubro. 

Anúncio foi feito 
ontem quinta (26) 
em Brasilia; Inves-
timento de mais de 

R$ 1,3 bilhão vai 
gerar 
mais de 2 
mil em-
pregos 
diretos 
e qua-
se 5 mil 
empre-

gos indiretos.

Deputado Issur e senador Heinze comemoram



Áries - 21/03 a 20/04 - É 
uma semana que pede para 
olhar para as suas relações 
mais próximas e se nutrir do 
amor dos seus familiares.

Touro - 21/04 a 20/05 - 
Aproveite os bons insights, 
especialmente das trocas que 
devem surgir. Cursos estão 
favorecidos.

Gêmeos - 21/05 a 20/06 - 
Se está enfrentando alguns 
desgastes por conta da vida 
financeira, é uma semana para 
tentar se organizar melhor, 
geminiano.

Câncer - 21/06 a 21/07 -  
Você deve ser a sua priorida-
de, ainda que seja importante 
ouvir as pessoas importantes 
na sua vida.

Leão - 22/07 a 22/08 - Siga 
os sinais que o seu corpo dá 
juntamente com a sua intui-
ção. Permita-se estar menos 
presente.

Virgem - 23/08 a 22/09 
-   Para lidar com esses altos 
e baixos é importante contar 
com o apoio dos amigos. Este-
ja perto de quem você confia, 
virginiano.

HORÓSCOPO SEMANAL
Libra - 23/09 a 22/10 -  Com 

o Sol, e depois Mercúrio, in-
gressando em seu signo, co-
meça um período propício para 
cuidar de si mesmo e explorar 
mais os próprios talentos.

Escorpião - 23/10 a 21/11    
Em alguns momentos em que 
não há clareza de informa-
ções, espere até ter a história 
completa. Evite se envolver em 
fofocas, por exemplo.

Sagitário - 22/11 a 21/12 - 
A conexão com o seu mundo 
interior pode ser muito rica e 
te ajudar com algumas curas 
emocionais. 

Capricórnio - 22/12 a 20/01 
- As relações são uma temáti-
ca bastante forte da sua sema-
na e a comunicação pode ser 
a chave do sucesso ou fracas-
so. 

Aquário - 21/01 a 19/02 
-  Perceba quais comporta-
mentos têm impactado positi-
vamente ou negativamente a 
sua saúde. 

Peixes - 20/02 a 20/03 - O 
lado lúdico não pode ser es-
quecido e é parte essencial de 
uma vida prazerosa e feliz. 

Lucas Miragem - Quadrinista

Quadrinhos da Semana
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Receitas de Família - Receita da semana - Bolo de caneca sem ovo

CRUZADA 
E RESPOSTA

Ingredientes
2 colheres de sopa de 

açúcar cristal
2 colheres de sopa de 

cacau 50% (pode usar 
Nescau ou outro achoco-
latado)

3 colheres de sopa de farinha de trigo
1 colher de sopa de óleo
3 colheres de sopa de leite
1 pitada de sal
1/2 colher de café de fermento químico em pó 

(fermento para bolo)

Chocolate granulado a gosto para decorar
Modo de preparo
Uma caneca com a mistura de açúcar, cacau e 

farinha.
Adicione o açúcar, o cacau e a farinha. Misture 

com o garfo até formar um mix de ingredientes secos;
Acrescente o óleo, o leite e o sal. Bata com a co-

lher novamente até formar a massa homogênea;
Adicione o fermento e misture delicadamente, 

apenas para incorporar na massa. Evite mexer além 
do necessário, para não perder o ponto;

Salpique o chocolate granulado e leve ao micro-
-ondas por cerca de 1 minuto. Nesse passo, fique 

atento para que a massa não transborde. Caso veja 
que ela passará além do 
limite da caneca, pare o 
micro-ondas e continue 
o processo normalmente 
após a massa voltar para 
a caneca;

Decore com um pouco 
mais de granulado e coma 
logo em seguida, para 
aproveitar esse preparo 
quentinho. Bom apetite!
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De segunda a  sexta-feira das 13 às 14h, e aos 
domingos, das 12 às 14h30min,

Churrasqueando com a música nativa

15h,

No próximo domingo, 29 de setembro, os can-
didatos a prefeito, Nasser Samhan, e vice-prefei-
to, Carlos Tubarão, prometem a maior carreata 
que Torres já viu. Em contagem regressiva para 
o dia 06 de outubro, os candidatos do PP seguem 
com a agenda lotada de pautas importantes, onde 
estão escutando a população e apresentando as 
propostas para os bairros do município.

Entre as pautas da agenda da última semana, 
no sábado, dia 21, os candidatos fizeram um en-
contro especial com todos os candidatos a vere-
adores da coligação, onde falaram sobre ideias e 
propostas de temas relevantes nas comunidades.  

Nasser e Tubarão também receberam deputa-
dos que apoiam a candidatura do 11 em Torres, 
como a deputada Estadual, delegada Nadine; o 
deputado Federal, Gustavo Victorino e o deputa-
do Federal, Lucas Redecker.

Caminhadas foram realizadas nos bairros tam-

No dia 22 de setem-
bro de 2024, o Partido 
Liberal, representado 
pelos candidatos Pau-
lo Bianchi e France da 
Pérola. realizou uma 
carreata impressionan-
te em Arroio do Sal. O 
evento contou com a par-
ticipação de quase 100 
veículos e três carros de 

Nasser e Tubarão prometem a maior 
carreata de Torres no próximo domingo 

bém, como no Getúlio Vargas, Centro, Jardim El-
dorado, e na comunidade de Águas Claras, com o 
intuito de analisar as necessidades dos moradores 
e compreender as demandas solicitadas. 

Já na última terça-feira, dia 24, houve a gran-
de mobilização do 11, no Salão São Francisco, 

contando com a pre-
sença de centenas de 
pessoas. Um momento 
emocionante, em que 
Nasser e Tubarão, com suas famílias, tiveram a 
oportunidade de agradecer o apoio de todos que 
seguem na luta por uma cidade ainda melhor.

som que desfilaram por 
toda a cidade, passando 
pelos principais bairros 
e ao longo da Interpraia 
Norte-Sul.

Participaram todos os 
nove candidatos a vere-
adores com seus cabos 
eleitorais, que interagiam 
diretamente com toda a 
população. 

Durante a carreata, to-
dos os candidatos fizeram 
pequenos COMÍCIOS 
RELÃMPAGOS para se 
comunicarem diretamen-
te com a população, apre-
sentando suas propostas 
e ouvindo as demandas 
dos moradores. O evento, 
apelidado de “SUPER 
22”, foi um sucesso e 

demonstrou a força e a 
organização da campa-
nha do Partido Liberal na 
região.

A campanha do Par-
tido Liberal continua a 
todo vapor, com anún-
cios do prefeito já em 
circulação e mais ativi-
dades planejadas para os 
próximos dias no comitê 
de Campanha ma Rua 
Alegrete, 747, Centro, ao 
ldo do Super Andreazza.

Carreata do SUPER 22 DO Partido Liberal Agita Arroio do Sal
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SERRA & PRAIA

A Metade Sul do 
Rio Grande do Sul é 
severamente afeta-
da por uma série de 

tempestades que se intensificaram desde o último 
domingo.

Hoje, o estado entra no quarto dia de um fenô-
meno meteorológico que trouxe novos temporais 
e danos significativos, especialmente em Cama-
quã, onde uma microexplosão causou estragos 
imensos.

Camaquã registrou os maiores danos, com vá-
rias áreas urbanas afetadas por quedas de árvores 
e postes, além de destelhamentos.

Microexplosão deixa rastro
de destruição em cidade gaúcha

A cidade, em grande parte, está sem forneci-
mento de energia elétrica devido à severidade da 
tempestade.

A força dos ventos danificou fachadas de pré-
dios e causou o desalojamento de várias famílias.

Na manhã desta quarta-feira, as ruas de 
Camaquã estavam repletas de galhos e árvores 
derrubadas, e a Defesa Civil, juntamente com 
o Corpo de Bombeiros, já se mobilizava para 
atender as ocorrências desde a madrugada, por 
volta das 6h.

O Hospital Nossa Senhora Aparecida também 
sofreu com os efeitos da tempestade, utilizando 
geradores para manter suas operações, enquanto 
avalia a transferência de alguns pacientes devido 
a alagamentos.

As chuvas intensas não se restringiram a 
Camaquã.

Encruzilhada do Sul também sofreu estragos, 
com destelhamentos na região de Vau dos Pres-
tes, e árvores caídas em Abranjo.

Em Piratini, uma tempestade de granizo 
atingiu ao menos 13 casas, e informações iniciais 
indicam que pontes estão submersas.

Em Pinheiro Machado, granizo também foi 
registrado, e a Defesa Civil está trabalhando para 
avaliar os danos.

A avaliação da MetSul Meteorologia aponta 
que a destruição em Camaquã foi causada por 
uma microexplosão, um fenômeno caracterizado 
por uma corrente descendente de vento que se 
espalha radialmente ao atingir o solo.

As condições atmosféricas, com uma frente 
semi-estacionária transformando-se em frente 
fria, geraram nuvens densas que culminaram em 
este evento local.

As microexplosões, ou dowbursts, ocorrem 
frequentemente em dias quentes e úmidos, resul-
tando em ventos de grande velocidade. Embora 
não sejam tornados, podem causar danos equiva-
lentes.

A experiência internacional mostra que esses 
fenômenos podem ser devastadores e, em algu-
mas situações, levam a desastres aéreos.

A situação continua a ser monitorada pelas au-
toridades, que realizam esforços para minimizar 
os danos e restabelecer os serviços essenciais nas 
áreas afetadas.

Os fortes temporais que atin-
giram o Rio Grande do Sul nos 
últimos dias deixaram estragos em 
diversos municípios, com a Defesa 
Civil registrando danos significati-
vos.

Várias cidades relataram deste-
lhamentos, alagamentos e quedas 
de árvores, enquanto equipes locais 
trabalham para avaliar o impacto 
total e auxiliar os afetados.

Em Tramandaí, cerca de 20 casas 
foram destelhadas. Já Bagé regis-
trou 26 pessoas desalojadas, além 
de postes de luz e árvores caídas, 
embora o número total de residên-
cias atingidas ainda não tenha sido 
divulgado.

Em Caçapava do Sul, a chuva 
intensa resultou no destelhamento 
de dez casas.

Em outras cidades, como Cangu-
çu, houve o destelhamento de nove 
residências em áreas rurais e duas 
escolas, além de quedas de árvores. 
Camaquã enfrentou alagamentos 
pontuais, enquanto Candiota e Cris-
tal reportaram a queda de árvores 
e danos em infraestruturas como 

Tramandaí e outras cidades do RS relatam danos causados pelos temporais
pontes e bueiros.

Além disso, Pelotas registrou 
vários pontos de acúmulo de água, 
mas as equipes municipais conse-
guiram manter o escoamento sob 
controle, recolhendo entulhos próxi-
mos aos canais para evitar maiores 
danos.

Cidades como Pinheiro Macha-
do, Piratini, São José do Norte e 
Turuçu também relataram deste-
lhamentos e alagamentos, com as 
autoridades locais ainda trabalhando 
na contabilização final dos estragos.

Lista Completa de Cidades com 
Danos Reportados à Defesa Civil:

Bagé: 26 desalojados, postes de 
luz caídos e árvores derrubadas. 
Número de casas atingidas ainda 
não informado.

Caçapava do Sul: Dez casas des-
telhadas devido à chuva intensa.

Camaquã: Alagamentos pontuais 
relatados pela COMPDEC.

Candiota: Quedas de árvores 
causadas por chuvas intensas.

Canguçu: Nove casas destelha-
das, duas escolas danificadas e árvo-
res caídas em área rural. Avaliação 

de danos ainda em andamento.
Cristal: Residências destelhadas, 

danos em pontes e bueiros informa-
dos por coordenador regional.

Jaguarão: Residências deste-
lhadas, quantidade exata de danos 
ainda não informada.

Pelotas: Pontos de acúmulo de 
água controlados por equipes muni-
cipais. Escoamento em andamento.

Pinheiro Machado: Destelhamen-
tos, alagamentos pontuais e árvores 
caídas, com danos totais ainda em 
avaliação.

Piratini: Quatro residências 
destelhadas, alagamentos pontuais 
e árvores derrubadas em área rural. 
Danos finais ainda não informados.

São José do Norte: Duas resi-
dências destelhadas em área rural 
conhecida como “Passinho”.

Tramandaí: Cerca de 20 casas 
destelhadas.

Turuçu: Cinco residências des-
telhadas, alagamentos pontuais e 
quedas de árvores. Avaliação dos 
danos ainda em andamento até o 
fechamente desta edição. 
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Na noite deste sábado (21/09), a Operação 
Cerco Fechado, coordenada pelo 2º Batalhão de 
Policiamento de Áreas Turísticas (BPAT), resul-
tou na prisão de três homens e na apreensão de 
dois menores envolvidos com o tráfico de drogas.

A operação, que contou com o apoio do 
Batalhão de Polícia de Choque (BPChoque), foi 
realizada nas cidades de Tramandaí e Torres, no 
Litoral Norte do Rio Grande do Sul.

Em Tramandaí, dois homens e dois menores 
foram detidos em duas ocorrências distintas rela-
cionadas ao tráfico de entorpecentes.

Na primeira, um homem de 53 anos foi preso 
após denúncias de venda de drogas em bares 
locais. Durante a abordagem, os policiais encon-
traram com ele 31 pedras de crack, seis porções 

Na noite de segunda (23), du-
rante patrulhamento de rotina no 
bairro Dunas, em Torres, policiais 
militares flagraram um homem 
comercializando entorpecentes. 

Ao realizar a abordagem, a 
guarnição encontrou em posse do 
indivíduo 10 pedras de crack, um 
aparelho celular e a quantia de R$ 
232,00.

O homem, de 24 anos, já possui 
antecedentes por homicídio dolo-

Ação policial em Tramandaí e Torres resulta em prisões
de cocaína e R$ 2.380 em dinheiro.

Já na segunda ocorrência, um homem de 21 
anos foi flagrado em frente a uma residência que 
servia como ponto de armazenamento e comer-
cialização de drogas.

Com ele, a polícia apreendeu 30 porções de 
maconha.

No interior da casa, dois menores, de 16 e 17 
anos, foram flagrados embalando entorpecentes.

No local, os policiais apreenderam 12 gran-
des tijolos de maconha, 62 porções menores da 
mesma droga, 38 porções de cocaína, três pedras 
grandes de crack, balanças de precisão e rádios 
comunicadores.

Além dessas ações, em Torres, um homem de 
21 anos foi preso após ser identificado com um 

mandado de prisão em 
aberto.

A guarnição confir-
mou os antecedentes 
criminais por tráfico de 
drogas, roubo e ameaça.

so, tráfico de drogas e foi autuado 
dez vezes por posse de entorpe-
centes.

Após o flagrante, ele foi condu-
zido ao pronto atendimento médi-
co e posteriormente à Delegacia de 
Polícia para os devidos procedi-
mentos legais. 

Brigada Militar, patrimônio do povo 
gaúcho. Comunicação Social do 2º 
BPAT. Texto: Sgt PM Karim 
Foto: Divulgação BM

Homem é preso pela BM por tráfico de drogas em Torres

A Polícia Federal (PF) realizou, nesta quarta-
-feira, a Operação Terabyte, com o objetivo de 
combater o armazenamento e compartilhamento 
de material de abuso sexual infantil.

Sob a coordenação da Divisão de Repressão 
a Crimes Cibernéticos da PF, 141 mandados de 
busca e apreensão foram executados em todas as 
unidades federativas do Brasil.

A ação resultou em quatro prisões em flagran-
te no Rio Grande do Sul, especificamente nas ci-
dades de Capão da Canoa, Viamão, Porto Alegre, 
Sapiranga, Venâncio Aires, Gravataí, Alvorada e 
Rosário do Sul.

A operação envolveu a participação de mais 
de 750 agentes federais, além do apoio da Agên-
cia de Investigação Interna dos Estados Unidos 
(Homeland Security Investigations – HSI), em 

uma colaboração com a Embaixada dos EUA.
O nome “Terabyte” faz referência à unidade 

de medida de dados digitais, destacando o foco 
da investigação em indivíduos que armazenam 
e compartilham grandes volumes de material 
ilícito.

Entre dezembro de 2023 e agosto de 2024, o 
Setor de Capturas da PF já cumpriu 1.291 man-
dados de prisão contra abusadores sexuais, refle-
tindo o empenho da Polícia Federal no combate a 
esses crimes.

A PF reforça a 
importância de os pais 
e responsáveis moni-
torarem e orientarem 
seus filhos tanto no 
ambiente digital quanto 

no físico, como medida preventiva contra abusos 
sexuais.

Capão da Canoa é alvo de operação da PF contra 
compartilhamento de material de abuso infantil

PERDA DE BLOCO DO PRODUTOR

Adelar de Quadros Eberhardt, morador de 
Terra de Areia, comunica que perdeu os Bloco  
do Produtor Rural, de número 108827051, 
conforme registro de ocorrência na Delegacia 
de Polícia Regional do Interior de Terra de 
Areia, de nº 1336/2024/152502. 
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Na última terça-feira, 24 de setembro, a Bri-
gada Militar intensificou sua ofensiva contra o 
tráfico de drogas no Litoral Norte do Rio Grande 
do Sul, por meio da Operação Plano Tático Ope-
racional (PTO).

As ações concentraram-se nas cidades de 
Capão da Canoa e Santo Antônio da Patrulha, 
culminando em importantes prisões e apreensões 
de drogas, fortalecendo a segurança pública na 
região.

Em Capão da Canoa, a operação focou na 
Travessa Nicarágua, onde equipes do Pelotão de 
Força Tática realizaram uma ação de saturação.

Na manhã desta 
terça-feira, dia 24, por 
volta das 10h05, um 
Fiat Uno foi destruído 
por um incêndio na 
SC-290, bairro Morro 

Carro é destruído pelo fogo em Praia Grande
dos Cabritos, Serra 
do Faxinal, em Praia 
Grande.

O Corpo de Bom-
beiros de Passo de 
Torres foi acionado e 

seguiu até o local, mas 
ao chegar, o fogo já 
estava controlado e o 
veículo completamen-
te consumido pelas 
chamas. Os bombeiros 
realizaram o rescaldo, 
utilizando cerca de 
300 litros de água do 
caminhão.

O dono do carro 
não estava presente 
no local. O veículo foi 
deixado sob a respon-
sabilidade dos funcio-
nários da empresa que 
cuida da manutenção 
da rodovia.

Durante a abordagem, um homem foi preso 
em posse de 15 pedras de crack e malotes com 
mais 40 pedras, além de uma pequena quantia 
em dinheiro, R$ 13,00. No mesmo local, foram 
encontradas 72 porções de maconha e 24 pedras 
de crack.

Já em Santo Antônio da Patrulha, a operação 
se concentrou no bairro Jaú, mais especifica-
mente no residencial Santo Antônio, localmente 
conhecido como “Carandiru”. Com o apoio de 
agentes de inteligência e equipes do canil, foram 
realizadas diversas abordagens, resultando na 
prisão de um homem.

Ao perceber a presença das autoridades, o 
suspeito tentou fugir, mas acabou sendo captura-
do.

Ele carregava uma mochila, onde foram 
encontradas roupas, porções de cocaína, pedras 
de crack, maconha e uma pistola calibre .380, 
carregada com munição.

Após a prisão, o homem foi levado ao hospi-
tal para a realização de exame de corpo de delito 
e posteriormente apresentado na Delegacia de 

Polícia.
Além disso, uma adolescente foi apreendida 

durante a operação, após ser flagrada com 49 
porções de cocaína dentro de um condomínio.

A jovem foi conduzida ao hospital para exa-
mes médicos e, em seguida, levada à Delegacia 
de Polícia, sob a supervisão do Conselho Tutelar.

A operação contou com o envolvimento de 
efetivos do CRPO Litoral, Canil Regional, 2º 
BPAT e 8º BPM.

Segundo a Brigada Militar, essa ação faz parte 
de um esforço contínuo para combater o tráfico 
de drogas no Litoral Norte e garantir a segurança 
dos moradores, desarticulando redes de distribui-
ção e venda de entorpecentes na região.

A Operação Plano Tático Operacional (PTO) 
representa um passo importante no enfrenta-
mento ao crime organizado, trazendo resultados 
expressivos na apreensão de drogas e na prisão 
de envolvidos em atividades ilícitas.

A Brigada Militar reforça seu compromisso 
com a segurança pública e com a redução dos ín-
dices de criminalidade no Litoral Norte gaúcho.

Operação resulta em prisões e apreensão em Capão da Canoa e Santo Antônio da Patrulha

Du-
rante um 
patrulha-

mento de rotina no município de 
Três Cachoeiras, uma equipe da 
Patram (Patrulha Ambiental) do 

1º Batalhão Ambiental de Torres 
flagrou um desmatamento ilegal 
de vegetação nativa pertencente ao 
bioma Mata Atlântica.

A ação ocorreu na localidade 
de Alto Rio da Terra, onde foram 
identificadas espécies em processo 
de regeneração em uma área de 
aproximadamente três hectares.

Os policiais ambientais cons-
tataram o corte de várias espécies 
de árvores, entre elas Camboatã 
branco e vermelho, Maricá, Soita 
Cavalo, Cocão e a Palmeira Juça-
ra, espécie ameaçada de extinção.

A vegetação encontrava-se em 

estágio médio a avançado de re-
generação, o que caracteriza uma 
violação das leis ambientais de 
proteção à Mata Atlântica.

O proprietário da área foi lo-
calizado no local e autuado pelo 
crime de destruição ou dano à ve-
getação primária ou secundária em 
regeneração, sem o devido cum-
primento das normas de proteção 
ambiental.

Os policiais lavraram uma 
ocorrência policial que será en-
caminhada à Polícia Civil para 
investigação e adoção das medidas 
legais cabíveis.

Ambiental flagra corte ilegal de vegetação 
nativa em área de três hectares no Litoral
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JUSTIÇA ELEITORAL
085ª Zona Eleitoral DO RIO GRANDE DO SUL

Ofício SEI n. 676/2024.

Torres, 10 de setembro de 2024.

Ofício-Circular n.º 048/2024

 ASSUNTO: Alteração do local de votação da seção 174.
Senhor(a) Diretor(a):
Ao cumprimentá-la(o) cordialmente, de ordem da Dra. Marilde An-

gélica Webber Godschmidt, Juíza Eleitoral desta 085ª Zona Eleitoral, 
reitero que a seção 174 foi retirada do CAPESCA – Clube Atlântico 
de Pesca e Caça e realocada na Escola de Educação Básica São 
Domingos.

A alteração foi determinada pela Juíza Eleitoral visando a melhora 
no fluxo da votação no CAPESCA – Clube Atlântico de Pesca e Caça 
e tendo em conta a criação de local de votação, Escola de Educação 
Básica São Domingos, com localização próxima ao Clube Capesca.

Solicito a gentileza da ampla divulgação aos eleitores do município 
de Torres da alteração mencionada.

Grata pela sua colaboração.
Atenciosamente,

PRISCILA FARINA VELLINHO,
Chefe de Cartório.

 Em um jogo marca-
do por emoção do início 
ao fim, União da Vila e 
Minuano ficaram no em-

pate em 1x1 neste domingo, no Estádio Munici-
pal Dirceu Magni, pela Taça Serramar.

O Minuano começou a partida melhor e abriu 
o placar logo no início, com gol de Balotelli. A 
vantagem, no entanto, durou até aos 42 minutos. 
Em um lance duro, Nathan, do Minuano, foi ex-
pulso após receber o segundo cartão amarelo.

Com um jogador a mais, o União da Vila 

Na segunda (23), o 
aluno Ezequiel Dias 
de Oliveira, 14 anos, 
da EMEF Prof. Rai-
mundo F. de Oliveira, 
sagrou-se Campeão 
do maior campeonato 
estudantil do Brasil, os 
Jogos Escolares Brasi-

Neste próximo domingo, 29 de 
setembro, será realizada a final do 
Campeonato Municipal de Futebol 
de Campo Segunda Divisão 2024. 
A realização é da Prefeitura Munici-
pal com o apoio da Liga de Futebol 
Torrense. São estas as equipes: CEI 
e Santa Cruz. 

Os jogo da final neste domingo 
acontecem no Campo Esportivo 

pressionou em busca do empate. E ele veio, em 
cobrança de falta de Guilherme Valim.

Na segunda etapa, o União da Vila continuou 
dominando o jogo, mas não conseguiu transfor-
mar sua superioridade num novo gol. O Minua-
no, por sua vez, se fechou e buscou explorar os 
contra-ataques.

Com o resultado, o União da Vila segue em 
sétimo lugar na tabela, com dois pontos. Na pró-
xima rodada, a equipe enfrenta o Mar Azul, em 
Arroio do Sal. Já o Minuano, com o empate, ocu-
pa a terceira posição, com cinco pontos, e visita 

o CCFC em Capão da Canoa. Texto: Alexandre 
Ribeiro/Foto: Daniel Matos

União da Vila, com um a mais, fica no 
empate com o Minuano no Serramar

leiros (JEBs), na prova 
de 2.000 mts do Atle-
tismo. Ezequiel Dias 
venceu a seletiva do 
JEBs na SOGIPA em 
agosto e se classificou 
para representar o RS 
em Recife.

Após a seletiva, 

Ezequiel teve que se 
tratar de uma bron-
copneumonia e ficou 
sem treinar por dez 
dias, retornando aos 
treinos a três semanas.

Totalmente recupe-
rado, viajou de ônibus 
até Florianópolis com 

Ezequiel Dias, campeão dos Jogos Escolares Brasileiros 2.000 Mts Sub-15
seus colegas de todo 
RS e na sequência 
foram de avião para 
Recife, em Pernam-
buco. Ezequiel com-
petiu na 1° bateria dos 
2.000 mts e ficou em 
1° lugar, com 5’59. 

Restavam 2 baterias 
e a esperança de que 
nenhum adversário 
conseguisse diminuir 
esse tempo.

Na 2° bateria, o 
atleta vencedor fez 
6’09 e o ganhador da 

3° bateria fez 6’16. 
Juntando os tempos 
das 3 baterias, Eze-
quiel fez o melhor 
tempo e conquistou 
o título de Campeão 
dos JEBs de 2.000 
mts 2024.

Maracanã - Será ele :  
10h - CEI x Santa Cruz 
  Os jogos da semifinal ocorre-

ram dia 22 de setembro no Campo 
CEI, com duas disputas no mesmo 
dia, em horários diferentes. Às 
13h15 se enfrentaram Los Primos  2 
X 3 CEI. Às 15h15min jogaram Os 
Parças 2 X 2 Santa Cruz( 3x4 nos 
pênaltis).

Domingo (29), vai ser a final 
do Campeonato 2ª Divisão 2024
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O Vereador relata 
o descontentamento 
dos usuários do trans-

porte de pacientes a Porto Alegre que atual-
mente é feito pela empresa Unesul, a qual foi 
contratada pelo governo municipal. 

Ele explica que inclusive pacientes narram 
que estão abandonando o tratamento tendo 

em vista o péssimo serviço da Unesul no qual 
eles não se sentem seguros pois são deixados 
lá e não conseguem localizar a Van contra-
tada para levá-los até o hospital nem para 
retornar até ela após os procedimentos. 

Muitos destes pacientes têm dificuldades 
de se locomover em Porto Alegre, não conhe-
cem a cidade, ficam perdidos e com medo.

O transporte anteriormente era realizado 
pelo poder público e Rogerinho pede que este 
serviço volte a ser feito no sistema anterior, 
porém com ônibus de maior conforto pois 
trata-se de transporte de pessoas adoentadas, 
debilitadas e normalmente exaustas em de-
corrência dos tratamentos a que estão subme-
tidas.

Vereador Rogerinho explica descontentamento 
dos pacientes com o transporte da Unesul


